

Colaboración deportiva

BOXEADORES DE COLOR

por Primo Carnera

El artículo que hoy ofrecemos a nuestros abonados, fué escrito por Primo Carnera antes de su pelea en Londres con Larry Gains, el famoso boxeador negro y que terminó con la inesperada derrota del gigante italiano. Eso presta un mayor interés a las manifestaciones que, sobre la línea divisoria entre los boxeadores de distinto color, hace Carnera en su artículo.

Primo Carnera, el famoso y gigantesco boxeador italiano, es uno de los púgiles más famosos de la actualidad y uno de los más calificados aspirantes al título que hoy telenta otro boxeador europeo.

La alteración, hace unas semanas, de las reglas del British Borad of Control, para permitir la pelea entre Larry Gains y George Cook, para el campeón de Inglaterra, ha puesto de nuevo sobre el tapete la cuestión de la línea divisoria entre los boxeadores de distinto color. Marca una nueva política del boxeo británico, puesto que los combates entre blancos y negros habían sido prohibidos oficialmente desde los tiempos de Battling Siki el famoso y extravagante boxeador negro.

Los defensores de la separación se basan en que las luchas de esta clase tienden a incrementar las pasiones raciales del peor género y también en que las condiciones físicas y psicológicas del negro le dan una ventaja ilegítima sobre la mayor parte de los boxeadores blancos.

Dejando aparte a América, donde los sentimientos raciales constituyen un grave problema, es difícil justificar la idea de que el boxeo pueda producir la enemistad entre blancos y negros. Pensar que a mi derrota, o la de algún otro boxeador blanco, a mano de Larry Gains, provocase un tumulto en Trípoli, o cualquier otra colonia británica en África, es tan absurdo como suponer idéntica consecuencia con los éxitos de un cantante negro como Paul Robeson.

Pero hay mucho más que decir respecto al argumento de que la Naturaleza dotado en condiciones de inferioridad física al boxeador blanco, con relación al negro. Es cierto que, dentro de la misma categoría, la balanza se inclina a favor del boxeador de color.

Para manifestar esto claramente solo es necesario estudiar tres tipos de rostros. Primero el de un hombre blanco antes de dedicarse al ring, después el de este mismo hombre a los cuatro o cinco años de actuar como profesional, y por último, el de un negro que en su vida se haya puesto los guantes. Comparemoslos. Y observemos que el boxeo ha introducido ciertas características en el rostro blanco, características generalmente asociadas a la raza negra. En ambos casos, las cejas, y los labios son prominentes, la nariz pequeña y ancha y las partes sensibles del rostro están protegidas. Pero mientras que estas características faciales son naturales en el negro, en el blanco solo se adquieren después de muchos golpes, que dejan su huella, más o menos profunda, en el cerebro y en el sistema nervioso.

Pero a un rostro ya dotado por la Naturaleza para resistir la dureza de la profesión, el boxeador negro añade un sistema nervioso menos sensible que el del blanco. También posee un desarrollo muscular grande, particularmente en los hombros, mientras que las piernas son relativamente delgadas, lo que hace del boxeador negro una especie de marfil humano, con un centro de gra-

vedad elevado, lo cual le proporciona una gran agilidad y un «punch» más fuerte que el del pugilista blanco.

Por lo tanto, no puede sorprender el que la mayoría de los boxeadores blancos, que no tienen inconveniente en encerrarse entre las cuerdas con cualquier rival de su mismo color, defiendan la línea divisoria entre ambas razas. Por esta misma razón, sólo el célebre Jack Johnson ha sido el único campeón mundial de todas las categorías negro. Y debió su triunfo a que su pelea con Burns se celebró en Australia. Sin embargo nunca faltaron boxeadores negros en primera fila. Lo mismo antes que después de Johnson desde los días de Peter Jackson, hombres como Sam Langford, Harri Willis y George Godfrey, han apasionado con su boxeo a las multitudes. Hoy «Bearcat» Wright tiene una reputación cada vez más extendida y Gorila Jones es, probablemente, el mejor semi-pesado de hoy. Pero aunque George Dickson, Joe Gans, Joe Walcott y Tiger Flower, fueron, en diferente época, campeones mundiales de peso mosca, pluma, welter y medio respectivamente, los boxeadores negros tienen muy pocas oportunidades de calzarse los títulos supremos.

A mi juicio esto es injusto y también inproporcionado, porque da a los boxeadores blancos una reputación de invencibles que no está cimentada en la realidad. A menos que decidamos, en pura lógica, instituir una serie de campeonatos de razas—blanca, negra, amarilla, roja—creo que llegará el día en que desaparezca totalmente la línea divisoria de razas. Un negro puede ser obstáculo para la carrera pugilística de un blanco, pero de ningún modo un obstáculo insuperable.

PRIMO CARNERA

(Copyright by Agencia Internacional Aereo.)



VICTORIA HOTEL

ALICANTE

Restaurant frente al mar.
Cubierto: seis pesetas.

Sucesos antialemanes

Praga, (R)—En el Congreso de los Sokols se han desarrollado graves sucesos antialemanes en Dux (Bohemia del Norte) durante el desfile de los gimnastas alemanes.

La multitud se abalanzó sobre los gimnastas alemanes, llenándolos de golpes, hasta el punto de que han debido ser hospitalizados 20 alemanes tres de ellos gravemente heridos.

Asegura el corresponsal de referencia que la agresión fué premeditada, tomando parte en ella muchas mujeres.

El burgomaestre de Dux, que trató de oponerse a la bárbara acción, fué maltratado, resultando con el traje destrozado y con algunas lesiones.

Las autoridades checoslovacas han intervenido rápidamente, practicando varias detenciones.

Una justa protesta

La Cámara de Comercio ha enviado al «A B C» la siguiente carta-protesta.
«Señor Director de «A B C»
Madrid

Muy distinguido señor mío:

Leo en el «A B C» llegado el día de hoy un comentario de redacción titulado «Dos puertos para Madrid» que se refiere a la iniciativa del Instituto Económico Castellano de propugnar para que sea el puerto de Santander, el puerto natural de entrada y salida de mercancías y productos del centro de España con los países del Noroeste europeo.

Nada tiene que oponer el que suscribe, a los patrióticos deseos de encauzar nuestra economía y los transportes en forma conveniente y beneficiosa para todos, tendiendo principalmente a la situación geográfica de cada puerto. Pero si he de lamentar, basandome en estos mismos principios, que al hablar de la comunicación de Castilla con el Mediterráneo y canal de Suez, se haya olvidado el puerto de Alicante que por su situación geográfica en la Península (el puerto absolutamente más próximo a Madrid servido por línea férrea directa) por sus condiciones excepcionales y por los elementos de que dispone, creemos puede justamente tener en este asunto reclamando el puerto privilegiado que le corresponde.

Por algo, la Compañía de M. Z. A. al buscar una salida al mar, eligió el puerto de Alicante como el más racional y próximo siendo el trazado la línea Madrid-Alicante, atravesando las llanuras de la Mancha, seguramente la menos accidentada de todas las de España y por consiguiente la de un coeficiente de explotación más fácil y económico.

No entra en nuestros propósitos ni deseo de polémica ni hostilidad contra nada ni contra nadie y si únicamente el anhelo de que nuestro Alicante, que vive y quiere vivir compacto y sólidamente unido a todos los pueblos españoles y por el que sentimos el intenso afecto que traza estas líneas, no se vea excluido o postergado en un concierto en el que creemos le corresponde un sitio preferente.

Si usted señor director, considera razonable el punto de vista expuesto en esta modesta carta, sería petición excesiva rogarle un pequeño comentario en su importante periódico apoyando los deseos legítimos de Alicante?

Dada la difusión de «A B C», Alicante le agradecerá cuanto haga en este sentido y sobre todo, le quedará reconocido su afino. s. s. q. e. s. m.,

JUAN GRAU

¿Qué pasa en Denia?

En Denia la torpeza de unos hombres poco idóneos para dirigir la administración local, tienen soliviantado, juntamente, al vecindario.

Sus errores y torpezas han traído como consecuencia un malestar grande en aquella comarca que se ha de traducir en sucesos graves que tendremos que lamentar si el Gobernador con ecuanimidad grande no aclara las cosas y sanciona ciertos desafueros.

Ahora se trata de hacer derivar la responsabilidad sobre determinada persona solvente y a cuya intervención se debe que en Denia no ocurriera un serio desaguisado...

Y eso es lo que debe evitar el señor Gobernador; que el desaguisado se perpetre.

Y no será por culpa del que de manera villana es acusado solapadamente por quienes, por sus equivocaciones, han producido el lamentable estado actual de cosas.

Solemne inauguración de un Circulo Radical

Salazar Alonso, a Elche

El próximo día 3 de julio, a las once de la mañana, se celebrará con la mayor solemnidad la inauguración del nuevo Circulo Republicano Radical de Elche, al cual traslada el Partido local su domicilio. El acto revestirá gran brillantez, por tener anunciada su asistencia don Rafael Salazar Alonso, ilustre personalidad del Partido, los diputados señores Cámara, Oarrichena y Puig y la Junta provincial.

A la inauguración, seguirá un banquete que se ofrece al señor Salazar y al cual asistirán representaciones de varias juntas municipales de la Provincia.

GENTE CONOCIDA

ENFERMOS

Se halla mejorada de su dolencia la distinguida esposa de nuestro querido amigo el concejal don Agustín Mora.

NOMBRAMIENTO

Ha sido nombrado Notario de Doctores nuestro querido amigo y paisano don Rafael Serveró.

VIAJEROS

Los señores de De Miguel marcharon a Manzanares en donde fijan su residencia.

—Se halla veraneando en su finca de San Vicente la distinguida familia de Gilles.

—Marchó anoche a Madrid el diputado radical señor Azpiazu.

—Ha regresado a Albacete, acompañado de su joven esposa, Amparito Oca, nuestro querido amigo don José Escudero Garrido, funcionario de aquella Delegación de Hacienda.

—Está en Alicante el alumno oficial de la Escuela de Minas, don José Pérez Sáez, hijo de nuestro querido amigo don Alfredo Pérez, del comercio de esta plaza.

BODA

En Madrid se celebró en la iglesia de San Ginés el casamiento de la bellísima señorita Isabel María Abellán de Aristizábal, hija del ilustre abogado don Pedro Abellán, con el capitán de Artillería don Angel Ferrer Asín.

Llevaba la angelical desposada elegante vestido de «crepés» romano y velo de tul blanco, entrando del brazo de su padre y padrino; y marchando detrás dos preciosas niñas; la madrina, señorita Elisa Ferrer, hermana del novio, les seguía del brazo de éste que vestía uniforme de gala del Arma a que pertenece.

Como testigos firmaron el acta los señores don Luis, don José Manuel y don Gabriel de Aristizábal, tios, y por parte de la novia; y por la del novio, el coronel de Artillería don Manuel Thomas, don José Pérez Andreu y don Pablo Ferrer Asín.

La numerosa y distinguida concurrencia se trasladó al Hotel Riaz, donde se les sirvió espléndida merienda, marchando después los desposados a Gredos, para ir de allí a varias provincias de Levante y Bélgica.

NECROLOGIA

En Madrid, y víctima de cruel enfermedad, ha fallecido don José Aznar Ponte, alto funcionario del Banco Hispano Americano, y hermano de nuestro querido amigo don Enrique Aznar Ayudante Facultativo de la Dirección del Puerto de Alicante a quien a acompañamos en el gran dolor que le aflige.

NOMBRAMIENTO

Ha sido elevado al cargo de Delegado Inspector de la importantísima casa de prestamos con garantía personal, «Sociedad Cooperativa de Crédito La Unión Valenciana», nuestro querido amigo don Francisco Albert, a quien felicitamos por esta distinción

Gobierno Civil

Han visitado al señor Gobernador civil de la provincia las siguientes comisiones:

Del Ayuntamiento de Guardamar, don Joaquín García.

Del de Denia, don Agustín Martín.

Del de Pedreguer, don Juan Puig, del Ayuntamiento de Muchamiel, don Carlos Soler.

Del nuevo Ayuntamiento de Alqueña, (segregación del Ayuntamiento del Pinoso), don Juan Albert.

Dichas comisiones pertenecen al partido republicano radical que de forma recta y honrada están administrando los intereses de dichos municipios.

Igualmente recibió el señor Echevarría la visita del señor presidente de la patronal del ramo de los metalúrgicos, don Antonio Badías.

Al Alcalde de Tibi; secretario del Ayuntamiento de Rojales y a una numerosa comisión de Jacarilla y a los señores Ruiz Pérez, Aguila Lledó Estruch y Costa.

Cine Cultural

LA ARGENTINA EN EL TRABAJO

Antes que nada permitamos hacer el elogio, por su modestia no menor en sinceridad, de la obra extraordinariamente meritísima, llevada a cabo ayer, y aventajada inicial de la campaña de cine cultural anunciada por el gobierno argentino y en su nombre por su señor Cónsul en Alicante.

Resultó insuficiente la sala del Central, para dar cabida a la enorme cantidad de público, que admiró y aspiró a admirar, la cinta cuyo título encabeza estas líneas.

Público heterogéneo, en honor a la verdad, que aplaudió con entusiasmo y con conocimiento de causa diversas escenas de la película a que nos referimos, pródiga, eso sí, en alardes y obliciones de técnica y belleza que acreditan la marca que la patrocinara. Cuanto de rico y de bello posee La Argentina, desfilaron ante los ojos del espectador con inusitado acopio de datos explicativos, concisos y comprensibles, que permiten estudiar con ligera profundidad el fondo que dicha obra posee.

Reglón aparte, merecen los gráficos explicativos que anteceden o que preceden, indistintamente a los asuntos que en la película se desarrollan, gracias a los cuales, no escapa a la educación más elemental, las notas y detalles más nimios.

En fin, una cinta de positivo valor colmativo de los que tan faltos estamos, y de los que debieran pararse con más asiduidad.

J. V.

Propague usted el DIARIO

Incidente lamentable

Fiesta de fraternidad militar turbada

Varios oficiales detenidos

Afortunadamente el Ejército español no lo forman los cuatro o seis señores que ayer lo desprestigiaron en un acto celebrado en Santapola: si así fuera recordáramos a Lerroux su frase cuando las Juntas de Defensa—de triste recordación—estaban de actualidad, que como medida de Gobierno contra la insubordinación y la tiranía de los de arriba pedía el licenciamiento de la tropa para que se mandaran así propios los que tenían sojuzgada a la Patria con el sus chafarotes.

No; el Ejército no lo forman los cuatro o seis groseros que ayer dieron el triste espectáculo de Santapola y para los cuales pedimos las más severas sanciones.

Si no quieren estar al servicio de la República oportunidades les dió el ministro para apartarse de ella pero no les es lícito ni digno, ni decoroso, ni caballeroso, jurar fidelidad y traicionarla.

Eso tiene un nombre y ellos mismos se lo deben aplicar.

Y porque el Ejército no lo forman esa minoría estridente y torpe, es porque debemos apartar del suceso de ayer a todos los restantes, que con gran corrección y patriotismo, con gran caballerosidad y plenos de dignidad condenaron la actitud de ese grupito aludido y hoy deparan con gran celo y actividad las responsabilidades que, por inconsciencia juvenil sin duda, incurrió ayer torpemente.

Nuestra protesta contra estos y nuestra cordial efusión de simpatía para los otros, para los que para honra de la República supieron dar su merecido a los malos patriotas.

El Ejército es algo superior a todo eso; es abnegación y respeto, disciplina y corrección, patriotismo y sacrificio. Por eso es el brazo de la Patria que fia en él, descansa en él y lo quiere ver lúmpido de pasiones y ruindades y espurgado de los elementos indeseables que lo empujaron con «bontades» como esa de ayer, para las que no caben atenuaciones y que dos años ver castigadas con el justo rigor debido para que no se replanteen ya en bien de la República mas allá de todo bien y de todo mal militarista, sino en el propio bien del Ejército digno de mayor respeto y del mayor honor de todos y principalmente de sus propios componentes.

El prestigio del Ejército no debe ser juguete de unos irresflexivos, ni digestión turbulenta de un aperitivo...

Es el Ejército espejo en que se ha de mirar el pueblo y hay que ofrecerlo siempre, siempre, limpio de toda macula.

A media noche han sido detenidos los tenientes don Jorge Roca de Togores y don Fernando Martínez. Parece ser que igual suerte correrán otros tres o cuatro.

El comandante del Regimiento número 4 instruye el oportuno expediente en averiguación de las responsabilidades que puedan derivarse de lo ocurrido ayer en el banquete de fraternidad militar entre los jefes y oficiales de los regimientos que guardan Alcoy y Alicante.

En el expediente han declarado numerosas personas que presenciaron el lamentable suceso.

Los oficiales de Alicante y Alcoy tomaron el aperitivo aquí y marcharon a Santa Pola a comer en un banquete de confraternidad que iban a presidir el Comandante de la plaza y el Comandante de la Región general Riquelme.

Ya allí, en el Casino siguió la fiesta en espera de Riquelme,

Un grupo pequeño de los concurrentes se impacientó proponiendo empezar la comida sin aguardar al Comandante general.

La mayoría puso comedimiento en ellos y no pasó nada anormal, como nada anormal ocurrió durante la comida salvo pequeñas intemperancias de mal gusto del aludido grupito.

En mesas cercanas había otras personalidades entre los que figuraban militares, paisanos y damas parientes de los reuni los en banquete.

Brindaron los coroneles de Alicante y Alcoy en tonos de alto patriotismo y de sano republicano siendo aplaudidos por todos menos por el grupito mencionado.

Riquelme con gran elocuencia habló de la Patria y del Ejército deteniéndose en definir la misión de este. Aludió a lo ocurrido en Carabanchel con motivo de la visita de Alcalá Zamora y Azaña al campamento de las Academias y dedicó grandes elogios a la República.

Los comensales vitorearon al Ministro y al nuevo régimen menos los del grupito que se hacían los distraídos.

Riquelme aludió a las reformas de Azaña que dió reiteradas oportunidades a los no republicanos para retirarse no sirviendo a un régimen que les repugnaban.

El Comandante general dividió en una mesa a don Pablo Andarías ayudante que fué de Villacampa y abrazándole testimonió en nombre del nuevo Ejército un homenaje de simpatía al antiguo Ejército tan abnegado heroico y sufrido en el viejo régimen.

Nuevos grandes aplausos subrayaron esas frases que fueron coronadas con vivas a la República que, de pie prorrumpieron los concurrentes, excepto los del grupito.

Entonces el capitán señor García les afeó su conducta reprochándoles la actitud mantenida. El incidente fué breve, gracias a la intervención de muchos.

Acabó Riquelme su elocuente discurso, dando unos vivas a la República y a España.

Los del grupito sólo contestaron al último mientras permanecieron sentados todos cuantas veces se vitorearon a la República, de pie todos los comensales.

Regresaron todos a Alicante con el disgusto que es de suponer por esta incidencia desagradable y torpe.

A medianoche, eran detenidos los tenientes señores Roca de Togores y Martínez y es posible que a esas detenciones sigan otras que, sin duda, no pasarán de cinco, si a ese número llegan. Ello dará idea de la pequeñez de ese grupito, provocador del suceso relatado.

UNA CONFERENCIA

El domingo a las 6 y media de la tarde organizado por la Juventud Radical se celebrará en el Circulo del Partido un gran acto de propaganda.

En él hará uso de la palabra don Rafael Salazar Alonso, diputado a Cortes y Presidente de la Diputación de Madrid.

El diputado señor Algorta Madrid, (Tel).—El diputado señor Algorta llegó ayer a Madrid, asistiendo a la sesión de Cortes.

Interrogado por los periodistas se negó a hacer manifestaciones, por estimar que su silencio es obligado en tanto que los organismos oficiales de su partido no digan la última palabra.

Su criterio es actuar de acuerdo con su partido, en tanto no sea contra su conciencia.

RIEGOS

Maquinaria perfeccionada para elevación de aguas.
 Motores Tangye de consumo reducidísimo.
 Bombas American para aguas limpias o turbias



Eficacia, Solidez, Seguridad, Sencillez y Economía

Vaño, Sánchez y Cremades
 Castaños 14, Alicante.



Bien afeitado por 5 cts.!!

Una pulcra presentación, indispensable hoy a todo el mundo, se consigue con un gasto de cinco céntimos, que es lo que cuesta afeitarse a diario con las

HOJAS DE AFEITAR "TOLEDO"

DE LA FÁBRICA NACIONAL DE TOLEDO

Cuestan 35 céntimos y sirven para 7 afeitados como mínimo



PRODUCTOS NACIONALES, S. A. - MADRID

LIBRERIA GENERAL

Papelería y objetos de escritorio

MARIMON

Nuevo Domicilio: Altamira 4.-Teléfono 1546
 ALICANTE

Una experiencia vale más que mil argumentos

CURADO DE BRONQUITIS REBELDE:

Desde Mayo del año pasado hasta Diciembre del mismo, padecí una bronquitis febril que intenté combatir sometiéndome a tratamiento médico, siendo inútiles cuantas inyecciones de..... y..... me suministraron así como los frascos de.....

Un hijo mío me habló de los medicamentos vegetales de ese Laboratorio, de los que había oído contar curas sorprendentes. Los probé y a los 15 días yo que no podía andar cien pasos sin manifiesta fatiga, subía al Castillo como un chico de 15 años. Consumí tres potes (Cura N.º 15) y me encontré completamente curado terminando por completo la tos, la fatiga y las secreciones purulentas y sanguinolentas con gran asombro de los doctores que al principio se reían de mi resolución y que no se explicaban como se pudo curar la lesión que yo había padecido en el pulmón derecho (y esto en el crudo mes de Diciembre).

Ante este maravilloso resultado mi madre política que padecía durante 20 años una enteritis seca tomó el medicamento Núm. 17 y está curada.

MIGUEL PASTOR.
 Redactor-jefe de "Las Noticias", Pérez Galdós, 34, Alicante.

Las personas enfermas que deseen curarse definitivamente, deben pedir hoy mismo el **BOLETIN MENSUAL**

«Lo que dicen los Curados»,

en el cual se reproducen las cartas de agradecimiento que recibimos cada mes de personas de todas las clases sociales de España y de todo el mundo que también sufrían y han recuperado fácilmente la salud y la alegría con

LAS 20 CURAS VEGETALES DEL ABATE HAMON


SE MANDA GRATIS

Utilice Vd. el adjunto cupón hoy mismo, mandándolo en sobre abierto, como impresos, con sello de 2 cts.

Nombre _____
 Calle _____
 Ciudad _____
 Provincia _____

UNA OBRA DE ARTE

Nuestro estimado amigo el conocido artista Domingo Tafalla ha puesto sin recientemente un magnífico relieve escultórico representando con fidelidad asombrosa al ilustre jefe del Partido Radical don Alejandro Lerroux. La inspirada obra cuyo diseño publicamos, ha sido unánimemente elogiada



por todos los Diputados locales del partido que han tenido ocasión de admirarla coincidiendo todos en afirmar la magistral ejecución de tan inspirado trabajo.

Los pedidos de la obra especialmente indicada para ornamentos de salones, despacho etc, deberán hacerse a nombre de José Cutillas Palencia, Bilbao 6, en donde serán atendidos con la máxima prontitud.

De Enseñanza

Un ruego a los señores inspectores

En Alicante, donde residen todos los elementos de la enseñanza provincial y autoridades de la misma, hay una Escuela Nacional de niños completamente abandonada por el maestro propietario.

Esto, nos lo comunican varios padres de los niños que concurren a dicho centro de enseñanza, que además nos informan que se dió el caso insólito de que, el titular solamente fué a la escuela el día que tomó posesión y después de presentar a un sustituto (que cesó) y luego a otro, ya no se le volvió a ver, ni creemos que se ha ocupado de la Escuela, si bien el nombramiento de estos sustitutos ha sido y es una cosa particular de referido maestro.

Actualmente el nombramiento de maestros sustitutos es cosa que solamente lo puede hacer el Consejo Provincial de Primera Enseñanza, previos los requisitos que estipula la actual Legislación Escolar, que como ya conocemos solamente se conceden en casos en los cuales el Maestro ha de ampliar estudios fuera de la residencia de su Escuela o bien en casos de enfermedad u otra causa mayor, pero siempre previa autorización del Consejo Provincial.

Pero el maestro de referencia no está incurso en ninguno de estos casos y naturalmente, por parecer esto una cosa anormal, es por lo que nos llama atención y procuraremos detallar nuestra información al objeto de facilitar la gestión a los señores Inspectores de Primera Enseñanza de esta provincia, pues de ser ciertas estas denuncias, creemos no quedará en silencio, no deben quedar así la gestión de un maestro que por no poder atender debidamente su escuela, ha lesionado en la pérdida de un curso a unos 60 niños, que interesados en recibir instrucción, tuvieron la mala suerte de que fuesen matriculados en la Escuela Nacional de Niños número 1 de San Blas, centro de los de nueva creación, de los que ha hecho la República.

Mas detalles pueden facilitar a quien interese averiguar lo que fué y ha sido esta Escuela, los padres de los niños que concurren a la misma y si esto es justo o no, ya lo aclararán el Consejo Provincial, el Local y los Inspectores de Primera Enseñanza, que tienen la palabra.

CERVEZA MAHOU

DE Hijos de C. Mahou MADRID ES LA MEJOR

González Biass JEREZ DE LA FRONTERA «Tío Pepe» «Insuperables», «Solera 1847» y otros

Depositorio y agente provincial en Alicante

ASIN - Isabel II 10

F E M I N A

CASTAÑOS, 13, PRAL. Teléfono 2251

Sala de belleza - - - Tocadores femeninos

Atendido por señoritas - - Salones independientes

Precios moderados

Desde Elda

La actitud socialista y el partido radical

Han bastado solamente unos cuantos articulos en este diario, a tono y rebatiendo las insidiosas campañas del semanario eldense «Rebelión» del partido socialista, para que cesasen en su innoble actitud que por tan malos derroteros les llevaba.

Con alegría he visto el cambio tan rápido de conducta, que en dicho semanario se ha operado la pasada semana, al ver que por primera vez dejan de lanzar insidias para ocuparse en cosas más nobles y que de seguro habrán de sacar mayor provecho los jóvenes socialistas.

Por primera vez han sido comprensivos y transparentes ante la realidad, y ojalá así lo sean siempre, ya que éste es el único camino para conseguir la armonía y fraternidad, esencial postulado de todos los programas y tan poco practicado por la mayoría de los partidos.

Creame que era tan doloroso para mí, el tener que emplear una rudeza que nunca he sentido para con los jóvenes de «Rebelión» obligado por sus injustas campañas, que al no ser por el resultado obtenido por ella me hubiera pesado esa rudeza durante toda la vida, pero por el contrario hoy más que nunca me siento orgulloso de haberla empleado, porque he visto que esa rudeza a la vez que clara y real ha servido para llevarlos por buen camino.

Bien entendido, que los anteriores elogios se refieren por lo que respecta a la política local; pues ha sido una verdadera lástima que manchasen el pasado número de «Rebelión» con las cuartillas del sujeto Federico Pérez y a la vez lástima demuestra la incapacidad de su redacción, al permitir se publique semejante atrocidad tan fácil de desmentir si se recuerda la colaboración del partido socialista con la dictadura tantas veces repetida en estas columnas y no desmentida, y sinó se quiere ir tan lejos bástese recordar el beso al anillo del obispo por el partido socialista eldense.

Comparen además la actitud seguida por el partido Radical y su ilustre Jefe don Alejandro Lerroux durante la dictadura y muchísimos años antes de ella, con la seguida por el partido socialista en dicha época; comparen en la actitud del partido radical y su ilustre Jefe don Alejandro Lerroux en el Parlamento, y recuerden la formación que pretendía el partido socialista de unas candidas milicias; y después de hechas estas comparaciones pueden decir los lectores quienes han sido monárquicos anteriormente y quienes han pretendido organizar unas milicias de tipo fascista.

En España hace falta mucha cultura, mucha, y por lo visto al partido socialista le interesa que entre sus afiliados no la haya, y he aquí explicado el motivo de que se publiquen articulos como el de Federico Pérez.

Que en el partido radical al igual que en todos los partidos sin excepción han ingresado elementos monárquicos? ¿Quien lo niega? No admitirlos sería renegar de nuestra propia obra de propaganda, principalmente encaminada a la persuasión de las inteligencias, a la captación de voluntades, a la conquista de los muchedumbres que solo se deciden en masa ante la evidencia de los hechos.

No hemos pretendido nunca ser tan fatuos negando la intromisión de algún monárquico en nuestras filas, como algunos partidos y especialmente el partido socialista; pretendo negar, y que a más de haber ingresado en sus filas estos elementos, tienen la mancha imborrable de haber sido monárquicos por haber trabajado para la Monarquía, y mucho menos los socialistas eldenses que a más de esto tienen también la mancha imborrable del beso al anillo del obispo. Son hechos tan veraces estos, que a hombres de dignidad, les impediría criticar a los que han trabajado toda su vida por sacarles de la esclavitud en que vivían.

El partido radical, es el único que hasta la fecha ha venido cumpliendo el importante requisito de procurar la armonía y fraternidad entre todos, es el único que ha sido respetuoso para con todas las ideas, es el único que cuando injustamente se ha perseguido a las derechas ha salido en su defensa, así como también es el único que cuando estas derechas han pretendido atropellar al gobierno, ha defendido a éste.

Y es, que el partido radical aborrece el partidismo el partido radical tiene un sentido puramente nacional y es netamente republicano. Y es por esto porque sabe lo que significa la palabra REPUBLICA, por lo que obra de esta forma y no habrá nada que le haga variar de proceder.

Si no hubiesen personas ambiciosas, sinó hubieran personas, no queriendo decir monárquicas, pero sí indiferentes a la República durante la Monarquía; sinó hubieran socialistas irreflexivos; toda esta clase de personas que hoy injustamente y sin razonamientos combaten al partido radical, verían en Lerroux, al hombre estóico, ajeno a todo interés particular y al único hombre también capaz de hacer comprender la libertad, fraternidad y justicia, que es la REPUBLICA.

Si Lerroux no hubiera sido esto, si Lerroux hubiese tenido alguna ambición particular, ¿quién es la persona capaz de negarme que a estas horas no le tendríamos en la presidencia de la República o en la presidencia del Consejo de ministros?—Para ello solamente le hubiera bastado como he dicho antes ser ambicioso, y después ser un poco nada más que injusto. ¿Qué no tendría un partido tan numeroso e importante como el que tiene?—Que le importaría a él esto, si había conseguido su ambición personal.

Pero nó, él no quiere esto, quiere el bien de España y la República, quiere que se respete a ésta respetando todas las ideas, quiere que no se persiga a nadie, quiere que los que ingresen en su partido vayan persuadidos de sus normas democráticas y republicanas (que ingresa algún monárquico o extremista con mala intención? peor para ellos que han de acatar lo que su inmensa mayoría por ser democrata y republicana acuerde.

Y dicho lo que antecede, solo me resta exponer en pocas palabras, pero con la claridad que acostumbro, lo que el partido radical entiende por libertad, fraternidad y justicia.

El partido radical, concede la máxima libertad a todos en general, permite a todos sin distinción de clases que hagan propaganda de sus ideas, sin coto de ninguna especie, pero no permite que algunos individuos confundan la libertad con el libertinaje, que demuestra la incultura de los pueblos y que por desgracia viene ocurriendo en España. Muchos creen que libertad es insultar al que tienen enfrente, y esto señores no es libertad esto es incapacidad, inconsciencia por parte de quienes lo consenten. Se puede exponer sus ideas, se puede atacar al adversario, pero siempre con razonamientos, con hechos justificados y también con respeto. Esto es señores lo que entiende el partido radical por libertad.

Fraternidad. También es éste lema de la República y por lo tanto del partido radical. Pero esta fraternidad es imposible conquistarla por medio de ataques ciegos, de insultos, de atropellos, procedimientos tales que no acrecen más que odios. La fraternidad se consigue por medio de la comprensión, por medio de ataques justos, de la exposición franca de las ideas, y también por medio de un gobierno entero, comprensivo, justo, sin lemas partidistas y que gobierne con arreglo a las exigencias nacionales y no a las exigencias de uno o varios partidos.

Con el gobierno actual no puede haber fraternidad por estas razones, porque no se puede ser al mismo tiempo secretario de una organiza-


ción obrera y ministro de Trabajo porque hemos visto que todas sus disposiciones van encaminadas a favorecer esta organización en perjuicio de otras, porque alguno de los que componen el actual gobierno, han tenido la osadía de decir que si vinieron a la República fué para conseguir parte de sus fines.

Y esto, revela el sentido partidista de las personas, la ambición desmedida, el poco amor patrio y también un jesuitismo descarado. El partido radical trajo la República y trabajó por ella toda su vida por el bien de España, por el bien de todos los españoles, pero no, para que nadie consiguiera sus fines. De esta forma señores, no puede haber fraternidad.

Y por último la justicia no puede haberla, siempre que se gobierne como se ha dicho en sentido partidista. La justicia se consigue obrando sin antagonismos, sin partidismos, y no digo sin todo lo que acabe en ISMO como el socialismo, porque entonces no sería justicia.

He aquí patentes en el presente artículo, los motivos de porqué cada día soy mas lerrouxista.

LAVI



¿A dónde va Ud. el domingo?

El encanto de sus excursiones y paseos por el campo y la alegría de sus parientes y amigos proporcionan a usted unas horas de felicidad, que desgraciadamente se olvidan demasiado deprisa... si no tiene usted un

"Kodak"

con el que fijar en bellas instantáneas sus más gratos y felices recuerdos

Viste el establecimiento de:

DROGUERIA SEMPERE

Méndez-Núñez, 16
 Teléfono 1652

•Kodaks desde 72 pesetas
 •Browns desde 22 pesetas

ALMACEN DE MUEBLES DE Teresa Galán

Gran surtido en comedores y dormitorios de últimos modelos y muebles de todas clases a precios económicos, esta casa es la que mejor muebles tiene y la que más barato vende no equivocarse.

Sagasta 16 Alicante.

Ultimos dias

Como la comisión encargada de liquidar las existencias del comercio «El Capricho»-Mayor 5- quiere a todo trance terminar el día 30 del presente mes, ha rebajado los precios de todos los artículos hasta el extremo de vender los sombreros de señora a 2 pesetas uno y a todos cuantos artículos quedan existentes, como carteras, sombrillas, paraguas y confecciones de señora y niño, ha hecho una baja tan considerable que es segura su venta para todo el que visite esta casa antes de dicho día 30.

Sombreros

Se limpian y reforman de señora y caballero en paja y castor a 1 peseta quedando como nuevos a los últimos figurines.

Calle de Sagasta, 17 entresuelo 1.º
 Frente a la Ferreteria de Mora.

IDEAL CINEMA

HOY

"La fruta amarga"

CINE SONORO

De seis en adelante

Anuncie usted el DIARIO

Agencia Comercial e Hipotecaria

Capitalistas: Nada más acertado que colocar vuestro capital en imposiciones de La Cooperativa Hipotecaria de Madrid, al 6 y medio por 100 garantizadas con primeras hipotecas y con facilidades insuperables para el reembolso. Los intereses se cobran trimestralmente enviándolos dicha importante Sociedad por cheques, giro, etc. al domicilio del suscriptor. Pidanse informes a la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Préstamos: sobre hipotecas de fincas rústicas y urbanas desde 5 hasta 30 años al 7 por 100. En estas operaciones da facilidades insuperables para el pago de intereses y amortización de la deuda, la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Préstamos con garantía personal: La Agencia Comercial e Hipotecaria facilita a sus clientes la ayuda económica que sus aspiraciones de progreso o necesidades más urgentes le exijan. Son muchas las operaciones de esta clase realizadas en Villena, Biar, Calpe, Dolores, Orihuela, Crevillente, Elche, Villajoyosa, Yecla, Petrel y la mayor parte de los pueblos de esta provincia y en la misma capital. Estas operaciones de préstamo constituyen una de las especialidades de la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Agricultores y comerciantes: Sus primeras materias, máquinas y aperos de labranza para el cultivo de las tierras así como ventajosas operaciones de Compra-venta de todas clases de productos y géneros manufacturados, los puede obtener mediante el amplio crédito que en sus distintos aspectos facilita la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Compra-venta de fincas rústicas y urbanas en inmejorables condiciones en cualquier punto de España, las gestiones con éxito y prontitud la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Esta Agencia: tiene sucursal en Madrid para solventar con la mayor diligencia toda clase de asuntos relacionados con Ministerios, Juzgados, Audiencias y otras dependencias del Estado que puedan ser confiados en Alicante a la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Abogados y Procuradores en las principales capitales de España de alto relieve y prestigio, constituyen el servicio jurídico-administrativo encargado de toda clase de asuntos de orden civil de la

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA
Esta eficaz intervención le será a Vd. además muy favorable para conocer en todo lo que se refiere a legalización de documentos públicos así como también para la obtención de certificados de últimas voluntades testamentarias, penales, y otros muchos servicios de los que se le dará toda clase de informes en la Central de esta

AGENCIA COMERCIAL E HIPOTECARIA

Director-Propietario:
FRANCISCO ALBERT

OFICINAS EN MADRID: CENTRAL: Bailén, 14
Fuencarral, 36-Teléfono 96783 ALICANTE: Teléfono 2186

Mujeres Y Hombres

Victimas De Almorranas, Fisuras, Eczemas, Flujos, Escorza, Hemorragias Internas Y Demás Enfermedades Hemorroidales Del Recto Y Ano Y De La Piel

Curan De Verdad Radical, Rápidamente Con

Proktosol - Jeil

Fabricados Por «Chemische Fabrik Henry Corhs», Hannover-Ultima Palabra De La Ciencia Médica Alemana.—Caja 12 Supositorios: Pesetas, 7'25. Caja Con Tubo De Ungüento: Pesetas, 5'75.—Representante En Alicante: Don Ricardo Latorre, Mayor, 10.—De Venta: En Principales Farmacias.

Cuartos de Baño

Desde 290 Pesetas

J. CANDELA y C^{ia}. Lda

Bailén, 23 y 25 (Frente a la Posada La Unión)

No deje de visitar estos almacenes y verá cosas sorprendentes

MEDIAS GOYA

CALCETINES

LA CIUDAD DE ROMA

Altamira, 11 Alicante

MUY INTERESANTE

Zapatos para caballero especiales para esta casa a 13.50 par.

Además en cosido **GOODYEAR**

AUTENTICOS GARANTIZADOS a 18 pesetas par.

En calzados para señora y niños en esta su casa

SAGASTA 16 CASA HUESCA

encontrará los mejores modelos y los precios más económicos

Suscribase en el «Diario de Alicante»

Gacetillas

PARA LA DIPUTACION

La Diputación hizo una carretera magnífica, breve y de gracioso trazado, que une la de Silla con la Albufera. La apertura de esa necesaria vía, descubrió a las gentes un lugar nuevo de recreo atrayente y encantador y la afluencia de público y de vehículos, se hizo enorme pronto.

La Diputación, se olvidó de plantar unos árboles que jalonasen el camino y de colocar unos bancos loscos de piedra de brecho en brecho, para descanso del caminante.

Pero ese olvido, se puede corregir.

En cambio, hay otro que no se subsanará fácilmente: el del cuidado de la carretera.

Abandonada desde que se acabó, si no se la riega y atiende, vamos a verla destruida en plazo breve. Y será una pena.

Poco sacrificio significa para la Diputación lo que pedimos: la carretera es corta y un riego frecuente no arruinará a dicha entidad.

TESORERÍA DE HACIENDA

Hoy dió comienzo en esta capital y pueblos de la provincia, la cobranza voluntaria de la Patente Nacional para aquellos contribuyentes comprendidos en la matrícula de esta capital y su provincia, así como los adicionales a la misma por dicho semestre y que les tueron por alto en el anterior semestre, cuya cobranza voluntaria terminará el día 15 del citado mes, advirtiéndose a los contribuyentes que la cobranza de la Patente no se intentará a domicilio, debiendo los referidos contribuyentes recogerla y realizar su pago en las oficinas recaudadoras de su demarcación, con la advertencia de que transcurrido el día 15 de julio sin satisfacerla, incurrirán los morosos en el recargo del 20 por 100, que quedará reducido al 10 por 100, si se realiza el pago dentro de los diez últimos días del citado mes de julio.

SE OFRECE independiente para acompañar niños, señora; regentar casa, servicios domésticos etc. etc.

Razón: Alfonso el Sabio, 19, planta baja.

AMA DE CRÍA, para criar en su casa en el barrio de Santo Domingo número 20, se ofrece, leche fresca. Buenas referencias.

PERDIDA.—Perro lobo negro se ha perdido. Se gratificará su devolución. Entregarlo a bordo del vapor español SAC 2.º hasta martes medio día. A partir de dicho día entregarlo a Aduanas y Consignaciones Llonch, S. A. Calle Jorge Juan, número 1.

CHALET SE ALQUILA en la Avenida de Alcoy, 153.

Agua corriente; gas; luz eléctrica; tranvía a la puerta.

Razón: Calle de Sevilla, 30.

PERDIDA rueda completa, con soporte, de coche O M, con cubierta sección 765 x 105.

Extravióse en la carretera de Alicante a Elda.

Se ruega su devolución a la Patronal de Alquiladores, a José Díaz Segovia.

Farmacias de turno

La de don J. Gosalbez, plaza de Santa Teresa; la de don Juan Aznar, plaza de Gabriel Miró y la de don R. Pérez Devesa, Alfonso el Sabio.

Hotel Samper

(FRENTE AL MAR)

El más céntricamente situado.—Calefacción central, agua corriente en todas las habitaciones.

TELEFONO 1106

Visite Vd. las oficinas de Gas Alicante

y pida presupuestos de instalaciones

Lerroux en Madrid

Madrid, (Tel).—Desde ayer se halla en su finca de San Rafael de regreso de Montemayor don Alejandro Lerroux.

El señor Lerroux permanecerá en San Rafael hasta el lunes en que emprenderá el regreso a Madrid con objeto de asistir a la conferencia, que probablemente se celebrará dicho día, entre los jefes de las minorías parlamentarias sobre la discusión del Estatuto Catalán.

Se desea chico

para oficina 14 a 15 años. Dirigir solicitudes de puño y letra, con pretensiones al Apartado Correos núm. 210

TERCERA COMIDA INTIMA

Los veteranos de la República

El próximo día 3 de Julio, domingo, a la una de la tarde y en el restaurant del balneario «Alhambra» tendrá lugar la tercera comida íntima por los veteranos de la República y los republicanos consecuentes de la capital y pueblos de la provincia.

Las tarjetas para la comida, al precio de seis pesetas cincuenta céntimos, pueden recogerse en el estanco de Valentín Aguirre, Plaza de Castellar, y en el kiosco de periódicos de José Ledó. Plaza de la Constitución (frente al Banco de España).

Se advierte para evitar herir susceptibilidades de nadie, que no se admiten «frigos».

DELEGADOS DE TRABAJO.—INSPECTORES Y AUXILIARES.—438 PLAZAS A OPOSICIÓN CON 12-10-7 Y 4.000 PESETAS.—NO SE EXIJE TÍTULO SE ADMITEN SEÑORITAS

Preparación Academia Rodrigo: Informes de 9 a 12.—Mayor 28, primero

Un abuso al que hay que poner coto

Hace contadas noches pudo ocurrir un tragico accidente en la carretera de costa del Paseo de los Martires: un tren dio un topetazo a un auto movil sin que el suceso tuviera mas graves consecuencias que unas averias importantes en el auto.

El tren, como todos los trenes destinados al trafico del puerto ni daba las señales de su sirena, ni llevaba ante él, como esta dispuesto ninguna persona que avisara con la trompeta el peligro al público.

Y además, el tren llevaba como es abusivamente costumbre, la maquina a la cola.

El accidente produjo gran indignación en el publico al ver como el convoy proseguía su marcha sin cuidarse de averiguar las consecuencias del topetazo ni prestar auxilio a los que, si salieron indemnes, pudieron muy bien morir en el accidente o resultar lesionados.

Este abuso de la compañía no debe tolerarse un día más y las autoridades están en el deber y en la obligación de hacer cumplir severamente reglamentos y disposiciones en evitación de posibles graves contingencias.

COMENTO

COMO AQUÍ

Refiriéndose a los socialistas franceses, dice «Le Matin» del día 25 del actual.

«Ante el país, los socialistas han hecho el programa de los radicales.

En la Cámara, los socialistas realizan el programa de los moderados contra los radicales, con el fin de apoderarse de la dirección de los grandes negocios.»

Y pone esta apostilla:

«En moral, S. F. I. O. (Socialismo Francés Internacional Obrero): todos los procedimientos son buenos... cuando reportan beneficios.»

En definitiva, como aquí. Un poco distintos los procedimientos, por que aquí son, circunstancialmente, un poco amos del collar y no han tenido necesidad de hacer cucamonas a ningún partido para acercarse a los sitios donde hay palpables beneficios para los camaradas.

Pero, en esencia, igual. En Francia quieren apoderarse de los grandes negocios. En España se apoderan de todos los enchufes.

Y parece que ésta es característica de los socialistas de todos los países, por que lo mismo que hacen en Francia, hicieron en Australia y hacen donde pueden.

Que la moral, lo mismo S. F. I. O. que en U. G. T., todos los merecen con buenos, etc., etc.

El nuevo Código Penal

Madrid, (Tel).—Ha quedado última do la redacción de un nuevo Código penal.

En él se establece la supresión de la pena de muerte que contra la creencia general no había sido suprimida por la Constitución.

El adulterio de la mujer y el amancebamiento del marido se castigaran con severa sanción.

Para que el estupro constituya delito será necesario que el engaño sea grave.

En los delitos contra la propiedad se desarrolla el artículo 44 de la Constitución, castigándose al que destrulla, daña o sustraiga la cosa propia con perjuicio de la autoridad social.

Se castigara la usura determinadas condiciones.

Anúnciese usted en el «Diario»

ALOCUCION DEL ALCALDE

Después de las «Fogueres»

El Alcalde de esta capital ha publicado la siguiente alocución que ha sido elogiadísima:

«Con viva satisfacción ha visto esta Alcaldía la brillantez con que se han realizado en el presente año las populares fiestas de las Fogueres de San Chuán, sin incidente alguno, y con el aplauso de todos por el arte y la fina sátira que se ha derrochado denotando los valores artísticos que poseemos y las ansias de mejoras que todo alicantino siente por su ciudad.

La organización de cada foguera representa una labor tiránica, expresión de un fuerte sentimiento de entusiasmo por Alicante, que es acreedor a la gratitud de todos, y el Ayuntamiento en representación del pueblo, se complace en rendir un homenaje de público reconocimiento a cuantos vecinos han participado en organizar los brillantes festejos que acabamos de celebrar.

La prensa madrileña y local que ha realizado una interesantísima información de las Fogueres, es acreedora a nuestra más acendrada gratitud, y desde aquí se la rendimos complacidos.

El Comercio que tan importantes beneficios ha recibido en estos días, superando a los de años anteriores, es de esperar que en lo sucesivo cooperará unánimemente a fin de que en cada año nuestra fiesta alcance mayor grandiosidad.

Por su parte el Ayuntamiento ha contribuido a esta exaltación popular de nuestra ciudad realizando activa propaganda por España y Norte de Africa, donde toda clase de facilidades a las Comisiones organizadoras, subvencionando con 500 pesetas cada Foguera que tenía contratada una Banda de música, y otorgando premios de consideración en metálico a las proclamadas como mejores por el Jurado. Con motivo de estas fiestas el Municipio ha realizado un desembolso de consideración, que ha sido invertido en beneficio de los intereses generales de todas las clases de la ciudad, lo mismo que las cantidades que antes se dedicaron a los festejos invernales en honor del Presidente de la República.

Justo es consignar que aún cuando el Ayuntamiento ha aportado cuanto le correspondía, sin el esfuerzo y entusiasmo de la Comisión Gestora y comisiones de los diferentes barrios, no hubieran podido llevarse a cabo estas fiestas que por su verdadero sentido popular, son las que mas encarnan en el deseo del vecindario, atraen mayor afluencia de forasteros y revelan en las clases media y trabajadora, un espíritu verdaderamente alicantinista.

Es de lamentar que, salvo raras excepciones, las clases adineradas se mantengan alejadas de estos festejos, donde encontraría los mayores vínculos de simpatía popular si prestasen a ellos su colaboración entusiasta.

Sirvan estas palabras de aliento y estímulo a los que tan desinteresadamente han trabajado y contribuido para seguir rindiendo altruista y fraternalmente, el sacrificio que Alicante necesita para su prosperidad en beneficio de todos.

ALICANTINOS: ¡Viva Alicante y sus comisiones de «fogueres»!

Por la independencia de Puerto Rico

Nueva York, (R).—Se han puesto a la venta bonos de un empréstito denominado «Empréstito para la independencia de Puerto Rico», por un total de 200.000 pesos-oro. Los bonos son de 10 pesos cada uno, al interés del 4 por 100 y 25 años de plazo para el vencimiento.

Si, como se espera, da esta operación financiero-patriótica el resultado apetecido, se lanzarán nuevos empréstitos hasta un total de cinco millones de pesos oro.

Se declara que estas sumas servirán para continuar la lucha en favor de la independencia de Puerto Rico.

La suscripción la agalan importantes firmas.

Política francesa

Paris, (R).—Ante las informaciones sobre las reducciones financieras que se propone realizar el Gabinete Herriot, los periodistas han preguntado al ministro de la Guerra, señor Paul Boncour, cual será la repercusión de dichas economías en el ramo de Guerra.

El ministro ha contestado que la acción a desarrollar en dicho sentido depende casi por entero de los acuerdos que se adopten en Ginebra.

La tercera Cámara correccional ha condenado a dos años de prisión y al pago de 2.000 pesetas de multa al gerente del órgano comunista «L'Humanité», señor Cleroy, por haber publicado dicho periódico varios artículos en los que se injuriaba al ejército y a la marina y se provocaba a los soldados y marinos para que desobedeciesen a sus jefes.

La Confederación Nacional francesa de ex combatientes ha dirigido un documento al Senado pidiendo que en el momento de estudiarse el proyecto de concesión del voto a la mujer se tenga presente la petición de los 3.500.000 ex combatientes franceses de que el sufragio sea rápidamente concedido a las viudas de guerra que se hallan solas en sus hogares desde que los jefes de los mismos cayeron en los campos de batalla.

En una reunión celebrada por los diputados radical y radical-socialistas se observaron ciertas divergencias al apreciar la actitud de la delegación francesa en Lausana. Finalmente, fué aprobada una orden del día en la que se dice escuetamente que se mantiene la confianza de los delegados franceses, a reserva de las explicaciones que en su día dará el señor Herriot.

TRAGICAS INUNDACIONES

Bukarest, (Radio).—Las inundaciones están produciendo una espantosa catástrofe al norte de Moldavia y en Besarabia.

Importantes ciudades como Jassy y Cernauli, se hallan totalmente incomunicadas por las aguas. Se han hundido numerosos edificios y se lamentan muchas pérdidas de vidas humanas y daños materiales incalculables.

Los aeroplanos enviados por el Gobierno para explorar la inmensa zona anegada, han regresado con noticias muy pesimistas, pues el nivel de las aguas, sigue aumentando constantemente.

En Jassy, las aguas cubren todas las calles hasta la altura de los segundos pisos de las casas.

El número de siniestrados, se eleva a 20.000 personas.

El Gobierno ha enviado nuevos socorros y gran cantidad de medicamentos, viveres y vestuario.

El Consejo de Ministros, reunido urgentemente, ha votado un primer crédito de 10 millones de leis, para socorrer a las víctimas de las inundaciones.

Vidrios-Lunas-Marcos

Precios baratísimos

José Candela y C^{ia} Ltda.

BAILÉN 23 y 25 ALICANTE

(Frente a la Posada «La Unión»)

